

22 mars 2005 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Lettre de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressée à M. Kofi Annan, sur le rapport fait par celui-ci concernant le développement économique et la réforme des Nations Unies, Paris le 22 mars.

Monsieur le Secrétaire Général,

Après la présentation de votre rapport « Dans une plus grande liberté - Vers la sécurité, le développement et les droits de l'homme pour tous », je tiens à saluer l'ampleur de votre vision sur les grands enjeux de notre temps et le rôle irremplaçable des Nations Unies pour construire un monde plus juste, plus sûr et plus libre.

Ce travail remarquable constitue, du point de vue de la France, une excellente base de discussion pour parvenir, d'ici au sommet de septembre, aux décisions ambitieuses qui s'imposent sur le développement et la réforme des Nations Unies.

Sur le développement, nous devons en particulier oeuvrer pour le lancement rapide de nouveaux mécanismes innovants de financement tels que ceux proposés par la France avec de nombreux autres pays.

Sur la réforme des Nations Unies, la France sera à vos côtés pour faire aboutir les réformes nécessaires : élargissement du Conseil de Sécurité dans les deux catégories de membres permanents et non permanents £ création d'une Commission de consolidation de la paix £ consécration de la « responsabilité de protéger » £ renforcement des mécanismes de protection des droits de l'homme £ mise en place d'une force humanitaire d'urgence £ renforcement de la gouvernance économique et sociale £ création d'une Organisation des Nations Unies pour l'Environnement.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Secrétaire Général, l'expression de ma très haute considération.

Jacques CHIRAC

Son Excellence

Monsieur Kofi ANNAN

Secrétaire Général des Nations Unies